

**La Fundación Viviendas de Emergencia. El proyecto integral de la Primera Dama
Rosa Markmann. Chile 1946-1952**

Entre los proyectos respaldados y/o dirigidos por Rosa Markmann, esposa del Presidente chileno Gabriel González Videla, la Fundación Viviendas de Emergencia destacó por las múltiples dimensiones que abarcó, orientadas a solucionar parte de los problemas que afectaban al sector popular del país. Su origen no se comprende sin considerar que las chilenas hacían llegar decenas de misivas diariamente a la Primera Dama, con peticiones relacionadas especialmente con la carencia de viviendas, graves de problemas de salud de niños y ancianos, ausencia de oportunidades laborales, encarecimiento de productos básicos de alimentación, falta de vestuario, calzado y abrigo. Teniendo en cuenta todo eso, la consorte ideó formar la Fundación, logrando, a través de ella, entregar socorro, en el corto plazo, a ese tipo de necesidades. El concepto tradicional de bienestar familiar primó en la iniciativa, focalizando la mirada en mujeres y niños, por eso no sólo entrego simples viviendas, sino que además trabajó con matronas, enfermeras y visitadoras sociales, que se encargaron de entregar conocimientos básicos a mujeres en aspectos de salud, alimentación e higiene familiar, cooperación vecinal, confeccionaron catastros de la situación particular de las familias que accedieron a dichos beneficios, entre otras acciones, con el intentando igualar la calidad de vida de todas ellas. Tanto la idea, el camino recorrido para llevarla a cabo y su final consecución, fueron aspectos cubiertos ampliamente por la prensa oficialista, se publicó un libro en el que se ensalzó la iniciativa y finalmente, luego de que la Primera Dama chilena fue premiada en 1952 por la Asociación de Madres del Mundo, considerando su labor en dicha Fundación, la IBM World Trade Corp., confeccionó una revista ilustrada en la que se intentó mostrar la tarea al mundo.